e club de billard souhaite féminiser la discipline

portez-vous bien. Le Billard vannetais rassemble 100 licenciés. Deux disciplines sont enseignées, billard français et le blackball. Dimanche, un tournoi rassemble les deux disciplines.

premier étage à l'UCK-Nef, le ard vannetais a installé sa discipliil y a vingt-cinq ans. Aujourd'hui, c ses 100 licenciés, le club cherà s'agrandir, comme l'explique le ponsable de la communication, rick Lancel. « On est un peu à roit ici. Le club se développe et souhaite trouver une autre salle ir créer un véritable pôle sportif, c une pratique loisir mais aussi npétition. »

epuis ses débuts, seul le billard icais, appelé aussi carambole, t proposé aux adhérents. Depuis ix ans, l'association donne des rs de billard anglais, le blackball. est plus accessible lorsqu'on oute. » La différence entre les deux siplines, c'est une table sans trous ir le billard français qui se joue à billes, tandis que le blackball porte six trous (ou poches), avec e billes. On peut pratiquer en indijel ou en équipe qui peut être mix-Pour l'instant, la majorité de nos nciés, 75 %, pratiquent le billard içais, mais les femmes et les plus nes sont davantage attirés par le ckball.»

Des initiatives pour élargir le public

billard est un sport qui pourrait en démonstration pendant les x olympiques de Paris 2024. « Ce ait une bonne chose. On a besoin ajeunir nos effectifs, la moyenne ge tourne autour de 50 ans. Il y a liques années, le billard était ins-



Le billard est un sport qui demande beaucoup de concentration et une gestuelle adaptée. Dimanche, le club vannetais organise, pour la première fois, un tournoi réunissant des joueurs du billard français et du blackball.

tallé dans un grand nombre de bistrots, les gens se retrouvaient pour jouer. Aujourd'hui, c'est beaucoup plus rare. Il faut donc aller conquérir un public plus jeune. C'est un de nos axes de travail pour pérenniser nos activités. »

Ainsi, des initiations en direction des scolaires sont organisées. Les dirigeants souhaitent également féminiser la discipline, il y a pour le moment seulement douze femmes à pratiquer. Pour cela, le club a lancé différentes initiatives, dont des journées découvertes.

Il souhaite aussi développer sa pratique vers les personnes en situation de handicap. « On a eu des retours positifs de personnes en rémission du cancer du sein. On est d'ailleurs affilié à la Maison sport santé pou proposer notre sport, mais égale ment avec la fédération handispor d'où l'importance de trouver un nouvelle salle, plus accessible, pou accueillir ce public. »

Quand billard français et anglais se rencontrent

Le billard est une discipline exigeant qui demande une grande maîtrise d soi, de la technique et du mental. « faut garder son sang-froid. Le meilleurs s'entraînent tous les jours pour aller au niveau national, c'es au moins deux heures par jour. »

Un adhérent sur deux suit des formations diplômantes pour ensuite encadrer des séances d'entraînement. Le club a d'ailleurs obtenu un label pou la qualité de son école de formation Et deux licenciés sélectionnés pour représenter la France (Sébastie Ramier et Frédéric Moreau) ont obtenu, au début du mois, une médaille de bronze par équipes au champion nat d'Europe.

Le club organise, dimanche, u tournoi réunissant le billard françai et le blackball. « On est le premie club à faire ça, c'est une première C'est bien pour les pratiquants de deux disciplines de se rencontre D'autres événements, d'ici la fin d l'année, viendront ponctuer cett année anniversaire marquée par I développement de la pratique ver d'autres publics. »

Ce dimanche, à partir de 9 h, l'UCK-Nef, 12, rue Georges-Caldray,

